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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DA BAHIA 

 
 
ATA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO Nº 17 / 2021 - SODS (11.01.21) 
 
Nº do Protocolo: 23520.010788/2021-21

Barreiras-BA, 16 de Outubro de 2021

Ata da 23ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal
do Oeste da Bahia.

 

Aos dezessete dias do mês de junho de dois mil e vinte um, às quatorze horas e oito
minutos, reuniram-se, por videoconferência através da plataforma “Google Hangouts Meet”,
com transmissão ao vivo, em caráter ordinário, os membros do Conselho Universitário sob a
presidência do Magnífico Reitor, Professor Jacques Antonio de Miranda, contando com a
participação dos Pró-Reitores e/ou representantes: Daniéla Cristina Calado (PROEC),
Leriane Silva Cardozo (PROPLAN), Adma Kátia Lacerda Chaves (PROGRAD), Alan
Thyago Jensen (PROPGP), Jaqueline Fritsch (PROAD), Vanessa Godoy Kinoshita
(PROTIC) e Clayton da Silva Barcelos (PROGEP); dos Diretores dos Centros: Vera Regiane
Brescovici Nunes (CMSMV), Valdeilson Souza Braga (CCET), Jairo Torres Magalhães
Junior (CMB), Tony Silva Almeida (CMBJL), Rubio José Ferreira (CEHU), Bruno Motta
Oliveira (CMLEM) e Rafael da Conceição Simões (CCBS); dos Representantes dos
Estudantes: Evellyn Dayana Vitória Rocha, Anderson Souza Barbosa, Anna Caroline de
Jesus Araújo, Lorena Braga de Souza e Maxsuel Daniel Santos da Rocha; dos
Representantes Docentes dos Centros: Adriano David Monteiro de Barros (CMLEM), Luci
Ferreira Ribeiro (CCBS), Pedro Cláudio dos Santos Vieira (CCET), Raphael Rego Borges
Ribeiro (CEHU) e Tiago Samuel Bassani (CMSMV); dos Representantes dos Técnico-
Administrativos em Educação: Ari Fernandes Santos Nogueira, Jarine Barboza Rocha
Mensch, Keila Ferreira Gomes e Monica Moreira Nunes; e do Participante Convidado:
Professor Luís Gustavo Henriques do Amaral; para tratarem da seguinte pauta: 1) Informes;
2) Apreciação das Atas do Conselho: Ata da 21ª Reunião Ordinária de 15 de abril de
2021 - Consuni; 3) Relato da Câmara de Ensino, Assuntos Estudantis e Ações
Afirmativas: a) aprovou a alteração, na Agenda Acadêmica 2021 da Graduação, dos
prazos destinados a realização dos processos de seleção e contratação de docente por
tempo determinado, Semestre Letivo Especial II, justificada por demandas de ajustes
internos da Pró-Reitoria que não permitiram o cumprimento dos prazos, do Semestre III
para melhor organização do recebimento e análise dos processos e inclusão dos prazos
para o semestre 2021.2, conforme encaminhamento da Secretaria Acadêmica, Processo
23520.010464/2020-11; b) aprovou o Edital de Chamada Pública PROGRAD/UFOB Nº
08/2020 - Inclusão 02, de 7 de maio de 2021, Seleção de Bolsistas e Voluntários para o
Programa Residência Pedagógica, considerando o prazo estabelecido no Ofício Circular
nº 1/2021-DEB/CAPES, de 29 de abril de 2021, quanto ao cadastro de novos bolsistas e de
voluntários, nas modalidades de iniciação à docência e de residente, e considerando que
as cotas ociosas de iniciação à docência e de residente somente poderão ser ocupadas
pelos voluntários já cadastrados na Plataforma Capes de Educação Básica, em períodos
anteriores, atendendo ao encaminhamento da Pró-Reitoria de Graduação, Processo
23520.005623/2020-57; c) aprovou a Inclusão 03, de 11 de maio de 2021, ao Edital de
Chamada Pública PROGRAD/UFOB Nº 07/2020 - Seleção de Voluntários para o
Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Docência, considerando o prazo
estabelecido no Ofício Circular nº 1/2021-DEB/CAPES, de 29 de abril de 2021, quanto ao
cadastro de novos bolsistas e de voluntários, nas modalidades de iniciação à docência e de
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residente, e considerando que as cotas ociosas de iniciação à docência e de residente
somente poderão ser ocupadas pelos voluntários já cadastrados na Plataforma Capes de
Educação Básica, em períodos anteriores, atendendo ao encaminhamento da Pró-
Reitoria de Graduação, Processo 23520.005616/2020-55; d) aprovou o Edital de Inclusão
Digital UFOB - Edital Interno Nº 03/2021 - Auxílio Inclusão Digital Emergencial -
Projeto Alunos Conectados - RNP/MEC, considerando a extensão do prazo de vigência
do Programa Alunos Conectados divulgada pelo Ministério da Educação/Rede Nacional
de Ensino e Pesquisa MEC/RNP, por meio do OFÍCIO Nº
68/2021/CGPP/DIFES/SESU/SESU, e considerando o atendimento a maior número de
estudantes dentro da faixa de renda exigida pelo Programa, atendendo ao
encaminhamento da Secretaria de Assuntos Estudantis, Processo 23520.003837/2021-70;
e) aprovou a alteração, no Calendário da Pós-Graduação - Semestre Letivo 2020.2, do
prazo para consolidação das turmas pelos docentes nos Módulos Lato Sensu e Stricto
Sensu do Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas - SIGAA para os cursos
e programas de Pós-Graduação, considerando o início de funcionamento de novo
Programa de Pós-Graduação da UFOB e, consequentemente, o tempo necessário para o
processo de seleção, matrícula de estudantes de Pós-Graduação e carga horária letiva no
Semestre 2020.2, atendendo ao encaminhamento da Pró-Reitoria de Pós-Graduação e
Pesquisa, Processo 23520.010432/2020-15; f) aprovou a alteração, no Calendário
Acadêmico da Pós-Graduação - Semestre Letivo 2021.1, do prazo para Cadastro de
turmas no SIGAA nos Módulos Lato Sensu e Stricto Sensu, considerando inconsistência
no Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas - SIGAA relacionada ao
registro do calendário da pós-graduação com o da graduação, resultando na não
liberação do módulo da pós-graduação para receber o registro das turmas que serão
ofertadas no semestre 2021.1, atendendo ao encaminhamento da Pró-Reitoria de Pós-
Graduação e Pesquisa, Processo 23520.010654/2020-20; g) aprovou a alteração da
Agenda Acadêmica no que se refere ao prazo para Publicação do Edital CPS/PROGRAD
para Estudante Especial para o Semestre Letivo Especial II - SLE II, Processo
23520.010464/2020-11; h) instituiu Comissão para Revisão e consolidação dos atos
normativos inferiores a decreto, em atendimento ao Decreto 10.139/2019; i) aprovou o
Edital PROGRAD/CPS nº 005/2021 - Edital de Seleção Estudante Especial de Graduação
da UFOB - Semestre 2020.2 (SLE II de 2021), da Pró-Reitoria de Graduação, Processo
23520.004122/2021-34; j) aprovou o Edital nº 05/2021 - PROPGP/UFOB, Programa
Institucional de Apoio ao Estudante de Pós-Graduação - PAEPG, da Pró-Reitoria de Pós-
Graduação e Pesquisa, Processo 23520.004117/2021-21; 4) Relato da Câmara de
Pesquisa, Extensão, Comunicação e Cultura: a) aprovou o Edital PIBIEX 2021 - 2022,
Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Extensão, da Pró-Reitoria de Extensão e
Cultura, Processo 23520.003837/2021-54; 5) Relato da Câmara de Gestão Administrativa
e Governança: a) aprovou o EDITAL PROGEP nº 01/2021 - Processo Seletivo para
Concessão de Afastamento Integral para Qualificação em Programas de Pós-graduação
Stricto Sensu aos Servidores Técnico-Administrativos em Educação da UFOB, da Pró-
Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGEP, Processo 23520.002609/2021-82; b) aprovou o
EDITAL PROGEP nº 02/2021 - Processo Seletivo para Concessão de Afastamento
Integral para Qualificação em Programas de Pós-graduação Stricto Sensu e Estágio Pós-
doutoral aos Servidores Docentes da UFOB, da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas -
PROGEP, Processo 23520.002608/2021-38; d) instituiu Comissão para Revisão e
consolidação dos atos normativos inferiores a decreto, em atendimento ao Decreto
10.139/2019; d) aprovou a Proposta de Planejamento Orçamentário da UFOB para o ano
de 2021, Processo n° 23520.005197/2021-32; 6) Relato da Câmara de Normas e Recursos:
a) apresentou as Competências e Funcionamento da Câmara; b) instituiu Comissão para
Revisão e consolidação dos atos normativos inferiores a decreto, em atendimento ao
Decreto 10.139/2019; c) aprovou a Proposta do Regulamento do Programa de Pós-
Graduação em Ensino, do Centro das Humanidades, Processo 23520.009852/2020-41; 7)
Apreciação do parecer do Relator referente ao Projeto de Desenvolvimento Institucional
com a captação direta pela fundação de apoio dos recursos financeiros necessários à
formação e à execução do projeto intitulado Programa de Apoio ao Desenvolvimento de
Ações de Ensino, Pesquisa e Extensão em Saúde Única do Hospital Universitário de
Medicina Veterinária da UFOB, Centro Multidisciplinar de Barra, Processo:
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23520.001452/2021-78, Relator: Conselheiro Bruno Motta Oliveira; 8) Apreciação do
Parecer da Câmara de Gestão Administrativa e Governança - CGAG referente à
Proposta de Planejamento Orçamentário da UFOB para o ano de 2021, encaminhada
pela Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional - PROPLAN,
Processo n° 23520.005197/2021-32, Relator: Profº Luís Gustavo Henriques do Amaral -
ex-Presidente da Câmara; 9) Apreciação de Moção de Pesar pelo falecimento do
Professor Mussio Pirajá Mattos. Havendo quórum, o Magnífico Reitor, Professor Jacques
Antonio de Miranda, cumprimentou a todos os conselheiros presentes em Barreiras, Barra,
Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo Magalhães e Santa Maria da Vitória e deu início à 23ª
Reunião Ordinária do Conselho Universitário da UFOB. Antes de iniciar a discussão da pauta,
o Senhor Presidente solicitou aos Conselho um minuto de silêncio em memória ao Professor
Mússio Pirajá Mattos, que faleceu no dia 08 do corrente mês por complicações da Covid-19.
Em seguida, o Presidente registrou a difícil perda de um colega e que, enquanto instituição de
ensino, precisamos estar defendendo a preservação de vidas. Na sequência, passou a palavra
aos conselheiros para dar início ao primeiro ponto de pauta. 1) Informes. O conselheiro
Rafael Simões agradeceu o acolhimento e ajuda da Reitoria e da Pró-Reitoria de Gestão de
Pessoas - PROGEP à direção do Centro, especialmente nas pessoas dos servidores Diana
Yoshie Takemoto e James de Oliveira Borges, quanto aos encaminhamentos referentes à
passagem do Professor Mússio Pirajá. Informou que a direção do CCBS juntamente com o
Magnífico Reitor, Jacques Miranda, receberam integrantes da gestão municipal, representada
pelo Vice-Prefeito, Emerson Cardoso, acompanhado do Secretário Municipal de Saúde, Sr.
Melchisedec Alves das Neves; da Subsecretária Municipal de Saúde, Sra. Jamile Carvalho
Rodrigues, da coordenadora do Núcleo Regional de Saúde do Oeste, Sra. Suzete Cristina Dias
e da Professora Dicíola Baqueiro, para apresentação do Campus Reitor Edgard Santos e de
ações do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde que envolvem diretamente a área de
saúde, apresentando diversas demandas de prática de estágio no intuito de obter a colaboração
do município no atendimento das mesmas. Inteirou a todos que também foi recebida a visita
dos vereadores Hipólito dos Passos de Deus e Yure Ramon da Silva Cunha para tratar de
projeto de lei a ser apresentado à Câmara de Vereadores de Barreias para alteração no nome da
“Rua da Prainha”, que dá acesso ao CRES, para “Rua Professor Mússio Pirajá Mattos”. Que a
Direção do CCBS encaminhou à Reitoria a proposta de nomeação do Auditório do Prédio 2
como “Auditório Professor Mússio Pirajá Mattos” e aguardava a pauta no Conselho
Universitário. Com a palavra, o conselheiro Anderson Barbosa, em nome do coletivo de
estudantes da UFOB manifestou pesar pela passagem do Professor Mússio Pirajá e ressaltou a
necessidade de investimento em políticas públicas de saúde pelos agentes responsáveis,
evitando mais vidas perdidas. Deu as boas-vindas aos novos representantes dos estudantes,
sendo ocupadas todos as cadeiras da representação, inclusive com representantes dos campi
fora de Barreiras. O conselheiro Bruno Motta informou a realização pelo Centro
Multidisciplinar de Luís Eduardo Magalhães do “I Congresso de Engenharia de
Biotecnologia”, que estava com as inscrições abertas e que será realizado de 28/06 a
02/07/2021, com temáticas de biologia a áreas básicas da biotecnologia, tendo sido encerradas
em 13/05/21 as submissões de resumos. Deu as boas-vindas ao conselheiro Adriano David
Monteiro de Barros, representante docente do CMLEM no Consuni, e desejou que possa
contribuir bastante com as decisões do Conselho. Em seguida, a conselheira Vera Nunes deu
as boas-vindas ao conselheiro Tiago Samuel Bassani, representante docente do CMSMV
eleito. Agradeceu à conselheira Manan Terra Cabo pelo trabalho desenvolvido durante seu
mandato na representação e deu as boas-vindas aos novos estudantes eleitos e disponibilização
em participar. Com a palavra, o Senhor Presidente, Jacques Miranda, agradeceu ao interesse
nas representações, principalmente das categorias, que atingem agora um número bastante
expressivo de membros da comunidade participando da construção e deliberações no âmbito
do Conselho que é o órgão mais importante da UFOB na gestão e construção das nossas
políticas. Relacionou os nomes dos novos conselheiros eleitos, sendo: Representante dos
Servidores Técnico-Administrativos em Educação: Ari Fernandes Santos Nogueira, Levi José
Rodrigues, Jarine Barboza Rocha Mensch e Keila Ferreira Gomes, e seus respectivos
suplentes: Eumara Maciel Dos Santos, Monica Moreira Nunes, Adilson José Souza Melo e
Eliane Menezes Serafim; Representante Docente do Centro das Ciências Biológicas e da
Saúde, Luci Ferreira Ribeiro; Representante Docente do Centro das Ciências Exatas e das
Tecnologias: Pedro Cláudio dos Santos Vieira e o suplente Mayksoel Medeiros de Freitas;
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Representante Docente do Centro das Humanidades, Raphael Rego Borges Ribeiro;
Representante Docente do Centro Multidisciplinar de Santa Maria da Vitória, Tiago Samuel
Bassani; Representante Docente do Centro Multidisciplinar de Luís Eduardo Magalhães,
Adriano David Monteiro de Barros e o suplente Samuel Mazzinghy Alvareng; Representantes
dos Estudantes: Maxsuel Daniel Santos da Rocha, Lorena Braga de Souza e Anna Caroline de
Jesus Araújo, e seus respectivos suplentes: Maria Nivalda Pereira de Almeida, Maria Eduarda
da Silva Ladeia e Diego José da Silva. Além dos suplentes dos representantes já em exercício
Evellyn Rocha e Anderson Barbosa: Thiago Veira Rocha e Matheus Pereira da Silva.
Mencionou que ainda faltava o preenchimento das cadeiras das representações dos
Coordenadores de Graduação, dos Coordenadores da Pós-Graduação, Representante docente
do CMBJL e Representante Docente do CMB, e que estava em andamento o processo para
inscrições para a cadeira de representação da Sociedade Civil. Tratando da situação de
pandemia, o Presidente falou sobre a defesa do cumprimento da fila estabelecida para
imunização, sendo preciso respeitar a priorização estabelecida e lutar enquanto instituição para
que todos tenham acesso às doses do imunizante, no combate ao quadro imposto pela
pandemia. Mencionou as visitas à Instituição por membros do poder público municipal: o
Vice-Prefeito, Emerson Cardoso, acompanhado do Secretário Municipal de Saúde, Sr.
Melchisedec Alves das Neves, e da coordenadora do Núcleo Regional de Saúde do Oeste, Sra.
Suzete Cristina Dias, e também da Professora Dicíola Baqueiro, para discutir pautas voltadas
às ações da área de saúde, momento em que os membros da Administração Central e do CCBS
fizeram a apresentação dos espaços da Universidade. Que foi recebida também a visita dos
vereadores Hipólito dos Passos de Deus e Yure Ramon da Silva Cunha, que conheceram um
pouco da Universidade, e estabeleceram diálogo no intuito de difundir ações da UFOB nos
municípios atingidos pelos seus campi. Informou que a UFOB tem respeitado bastante o
cumprimento das medidas sanitárias de segurança, e por esse motivo tem restringido
mobilidade e visitas aos campi, e que, gradativamente, estão conseguindo implementar ações
diretas. Relatou que no dia 10/06/21 participou de seminário promovido pela Associação
Nacional dos Dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior - Andifes, que tratou, no
âmbito da rede de ensino superior, de discussão relacionada à política nacional de ações
afirmativas e politicas institucionais. Ressaltou que estamos em período de avaliação das
políticas de quotas no país e que, além dessa política, temos o compromisso com outras ações
afirmativas, sendo necessário o cumprimento desse papel e função social que as instituições
federais detêm, e trazer à tona esse debate. Comunicou que a Administração Central e os
membros da comunidade acadêmica estão trabalhando para a realização do “I Congresso da
UFOB” que será realizado em outubro deste ano. O Presidente informou sobre o planejamento
orçamentário, que aguarda a aprovação da Lei Orçamentaria Anual - LOA para que possa ser
executada grande parte do orçamento previsto para o ano de 2021. Manifestou preocupação
com as dificuldades de implementar as políticas institucionais dentro do atual cenário.
Informou que a comunidade poderia fazer o acompanhamento da execução orçamentaria de
todas as universidades federais no portal da Andifes. Com a palavra, a conselheira Luci
Ferreira informou a realização de reunião no mês de maio entre a Reitoria da UFOB e o
Sindicato da representação docente, onde foram tratadas: devolução de recursos descontados
dos salários de docentes; relatórios das progressões acumuladas; solicitação de revisão dos
prazos para pedidos de progressão acumulada e relatório de processos aprovados e não
implementados. Colocou a representação docente à disposição da Reitoria para o retorno dos
diálogos levantados sobre os temas e agradeceu pelo acolhimento das demandas. O Presidente
complementou informando que foi feito encaminhamento de ofício para o sindicato com os
levantamentos dos relatórios de ações que estão sendo adotadas para tentar deixar mais
próximas as categorias de maneira geral. Em seguida, o conselheiro Clayton Barcelos deu as
boas-vindas aos conselheiros eleitos e informou que a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas -
PROGEP começou a implementar, há cerca de dezessete dias, informes quinzenais aos
servidores tratando sobre questões institucionais: promoção, progressão, desenvolvimento das
careiras. Enfatizou que era importante trazer os assuntos, com maior esclarecimento, para
todos os servidores, numa ação continua, e que todos os meses terão dois assuntos a tratar e
abrir diálogo para os pontos que eventualmente tenham dúvida. Que a PROGEP está buscando
se aproximar mais dos servidores através de publicações nos e-mails e redes sociais como o
Instagram, e que dentre as propostas estão trazendo informações e começando com campanha
de doação de sangue. Informou, ainda, que foram publicados dois editais para afastamento
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integral para qualificação dos servidores Técnico-Administrativos em Educação e Docentes,
que era uma demanda esperada pelos servidores. Agradeceu às contribuições dos colegas na
Câmara de Gestão Administrativa e Governança - CGAG na construção dos editais. Com a
palavra, o Presidente do Conselho registrou a participação pela primeira vez na reunião do
Consuni, como Pró-Reitora de Planejamento, da Professora Leriane Silva Cardozo, e fez os
agradecimentos ao Professor Luís Gustavo Henriques do Amaral pelo tempo que contribuiu
como Pró-Reitor de Planejamento e membro do Consuni. O conselheiro Anderson Barbosa
informou que a representação estudantil recebeu ofício do Diretório Acadêmico do curso de
geografia, apontando questões relacionadas aos estágios supervisionados e práticas de ensino,
e que os questionamentos serão remetidos à Câmara de Ensino, Assuntos Estudantis e Ações
Afirmativas para apreciação. Com a palavra, a conselheira Adma Lacerda registrou, com
relação aos estágios supervisionados nas licenciaturas, que a Pró-Reitoria de Graduação -
PROGRAD realizou reunião com professores das áreas de ensino das licenciaturas, fez
proposições e encaminhou proposta inicial para análise e contribuições por parte destes, e que
pretendem fazer o encaminhamento do material ao órgão de deliberação superior para que
algumas dessas ações possam ser implementadas. Não havendo mais inscritos, o Presidente
Jacques Miranda deu sequência à pauta passando ao segundo ponto. 2) Apreciação das Atas
do Conselho: Ata da 21ª Reunião Ordinária de 15 de abril de 2021 - Consuni. Esclareceu
que as contribuições encaminhadas à Secretaria dos Órgãos de Deliberação Superior já haviam
sido inseridas à Ata e consultou se havia mais algum questionamento e/ou contribuição. Não
havendo mais contribuições, o Senhor Presidente submeteu ao regime de votação a Ata da
21ª Reunião Ordinária de 15 de abril de 2021 - Consuni, que foi aprovada por
unanimidade. Dando continuidade à pauta, convidou a Presidente da Câmara de Ensino,
Assuntos Estudantis e Ações Afirmativas para fazer o relato dos atos aprovados pela Câmara.
3) Relato da Câmara de Ensino, Assuntos Estudantis e Ações Afirmativas. A conselheira
Adma Lacerda cumprimentou a todos e passou aos relatos: item a) aprovação da alteração, na
Agenda Acadêmica 2021 da Graduação, dos prazos destinados a realização dos processos de
seleção e contratação de docente por tempo determinado, Semestre Letivo Especial II,
justificada por demandas de ajustes internos da Pró-Reitoria que não permitiram o
cumprimento dos prazos, do Semestre III para melhor organização do recebimento e análise
dos processos e inclusão dos prazos para o semestre 2021.2, conforme encaminhamento da
Secretaria Acadêmica, Processo 23520.010464/2020-11. Informou que no mês de maio foram
realizadas alterações na agenda acadêmica da graduação, itens “a” e “g”, nos prazos para
processo de seleção de docente por tempo determinado durante o Período Letivo Especial I
para o II e da data para publicação do edital para estudante especial; item b) aprovação do
Edital de Chamada Pública PROGRAD/UFOB Nº 08/2020 - Inclusão 02, de 7 de maio de
2021, Seleção de Bolsistas e Voluntários para o Programa Residência Pedagógica,
considerando o prazo estabelecido no Ofício Circular nº 1/2021-DEB/CAPES, de 29 de abril
de 2021, quanto ao cadastro de novos bolsistas e de voluntários, nas modalidades de iniciação
à docência e de residente, e considerando que as cotas ociosas de iniciação à docência e de
residente somente poderão ser ocupadas pelos voluntários já cadastrados na Plataforma Capes
de Educação Básica, em períodos anteriores, atendendo ao encaminhamento da Pró-Reitoria de
Graduação, Processo 23520.005623/2020-57, sendo 11 vagas para voluntários; item c)
aprovação da Inclusão 03, de 11 de maio de 2021, ao Edital de Chamada Pública
PROGRAD/UFOB Nº 07/2020 - Seleção de Voluntários para o Programa Institucional de
Bolsas de Iniciação à Docência, considerando o prazo estabelecido no Ofício Circular nº
1/2021-DEB/CAPES, de 29 de abril de 2021, quanto ao cadastro de novos bolsistas e de
voluntários, nas modalidades de iniciação à docência e de residente, e considerando que as
cotas ociosas de iniciação à docência e de residente somente poderão ser ocupadas pelos
voluntários já cadastrados na Plataforma Capes de Educação Básica, em períodos anteriores,
atendendo ao encaminhamento da Pró-Reitoria de Graduação, Processo 23520.005616/2020-
55, sendo 4 (quatro) vagas para subprojetos da área de matemática também para voluntários;
item d) aprovação do Edital de Inclusão Digital UFOB - Edital Interno Nº 03/2021 - Auxílio
Inclusão Digital Emergencial - Projeto Alunos Conectados - RNP/MEC, considerando a
extensão do prazo de vigência do Programa Alunos Conectados divulgada pelo Ministério da
Educação/Rede Nacional de Ensino e Pesquisa MEC/RNP, por meio do OFÍCIO Nº
68/2021/CGPP/DIFES/SESU/SESU, e considerando o atendimento a maior número de
estudantes dentro da faixa de renda exigida pelo Programa, atendendo ao encaminhamento da
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Secretaria de Assuntos Estudantis, Processo 23520.003837/2021-70. Explicou que a RNP
aumentou a faixa de renda dos estudantes a serem contemplados, pois no primeiro edital a
faixa era de ½ (meio) salário mínimo per capta e passou a ser 1 ½ (um e meio) salário mínimo
per capta para a concessão de chips com pacote de dados; item e) aprovação da alteração, no
Calendário da Pós-Graduação - Semestre Letivo 2020.2, do prazo para consolidação das
turmas pelos docentes nos Módulos Lato Sensu e Stricto Sensu do Sistema Integrado de Gestão
de Atividades Acadêmicas - SIGAA para os cursos e programas de Pós-Graduação,
considerando o início de funcionamento de novo Programa de Pós-Graduação da UFOB e,
consequentemente, o tempo necessário para o processo de seleção, matrícula de estudantes de
Pós-Graduação e carga horária letiva no Semestre 2020.2, atendendo ao encaminhamento da
Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa, Processo 23520.010432/2020-15; item f) aprovou a
alteração, no Calendário Acadêmico da Pós-Graduação - Semestre Letivo 2021.1, do prazo
para Cadastro de turmas no SIGAA nos Módulos Lato Sensu e Stricto Sensu, considerando
inconsistência no Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas - SIGAA
relacionada ao registro do calendário da pós-graduação com o da graduação, resultando na não
liberação do módulo da pós-graduação para receber o registro das turmas que serão ofertadas
no semestre 2021.1, atendendo ao encaminhamento da Pró-Reitoria de Pós-Graduação e
Pesquisa, Processo 23520.010654/2020-20; tendo sido as solicitações dos itens “e” e “f”
encaminhadas pela Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa - PROPGP; item g) aprovação
da alteração da Agenda Acadêmica no que se refere ao prazo para Publicação do Edital
CPS/PROGRAD para Estudante Especial para o Semestre Letivo Especial II - SLE II,
Processo 23520.010464/2020-11; item h) instituição de Comissão para Revisão e consolidação
dos atos normativos inferiores a decreto, em atendimento ao Decreto 10.139/2019. Informou
que foram instituídas três comissões da CEAA, por conta do número significativo de
resoluções ainda aprovadas pelo extinto Conselho de Ensino Pesquisa e Extensão - Conepe e
pelo Consuni. Que após a aprovação do Regulamento de Ensino de Graduação - REG várias
normativas foram incorporadas neste e não foram revogadas ou que precisam ser incorporadas,
além de necessidade de revisão visto publicação de normativos posteriores; item i) aprovação
do Edital PROGRAD/CPS nº 005/2021 - Edital de Seleção Estudante Especial de Graduação
da UFOB - Semestre 2020.2 (SLE II de 2021), da Pró-Reitoria de Graduação, Processo
23520.004122/2021-34; item j) aprovação do Edital nº 05/2021 - PROPGP/UFOB, Programa
Institucional de Apoio ao Estudante de Pós-Graduação - PAEPG, da Pró-Reitoria de Pós-
Graduação e Pesquisa, Processo 23520.004117/2021-21. Que o edital de auxílio para estudante
da pós-graduação em nível de mestrado foi aprovado com dez quotas de bolsas no valor total
de R$ 40.320 (quarenta mil trezentos e vinte reais) para o exercício 2021. Concluído o relato, o
Presidente do Conselho sinalizou a necessidade de pensar ações futuras quanto à recorrência
de alterações nos itens da agenda acadêmica e também sobre a contratação de docente por
tempo determinado e sobre os concursos públicos que devem ocorrer futuramente. Os
conselheiros Adma Lacerda e Pedro Vieira concordaram com a necessidade de dar mais
flexibilidade à Secretaria Acadêmica para fazer os ajustes em função de problemas técnicos.
Em seguida, o Presidente Jacques Miranda agradeceu à conselheira Adma Lacerda pelo
relato e consultou aos conselheiros se havia algum questionamento ou complementação. Não
havendo manifestação, o Presidente passou a palavra à Presidente da Câmara de Pesquisa,
Extensão, Comunicação e Cultura, Daniéla Calado, para apresentação do quarto ponto de
pauta. 4) Relato da Câmara de Pesquisa, Extensão, Comunicação e Cultura. A conselheira
Daniéla Calado cumprimentou a todos e passou ao relato: item a) aprovação do Edital
PIBIEX 2021 - 2022, Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Extensão, da Pró-
Reitoria de Extensão e Cultura, Processo 23520.003837/2021-54. Explicou que o edital prevê
a concessão de quinze bolsas no valor de R$ 400,00 (quatrocentos reais) pelo período de doze
meses. Que o edital inovou em ralação à versão anterior que incluiu etapa relacionada à
seleção de bolsistas. O edital foi publicado em 09/06/21 com previsão do resultado final em
13/08/21. Que o Edital traz modelo de chamada onde o coordenador faz uma chamada para
que os estudantes possam se inscrever e participar da seleção tornando o processo mais
transparente. Na sequência, o Presidente agradeceu à conselheira Daniéla Calado pelo relato e
consultou se havia algum questionamento ou complementação. Não havendo, o Presidente
Jacques Miranda passou a palavra ao convidado, Luís Gustavo Amaral, que estava na
Presidência da Câmara de Gestão Administrativa e Governança quando da submissão dos
documentos, para apresentação do quinto ponto de pauta. 5) Relato da Câmara de Gestão
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Administrativa e Governança. O Professor Luís Gustavo Amaral cumprimentou a todos.
Agradeceu pelas palavras de reconhecimento ao Presidente do Consuni, pelo convite para
participar da reunião e pelo tempo de contribuição junto à Proplan e ao Consuni. Informou que
precisou se afastar da Pró-Reitoria por motivos de saúde e que estaria sempre à disposição para
contribuir com a administração da Universidade e com o Conselho Universitário. Parabenizou
à conselheira Leriane Cardozo pelo trabalho prestado junto à Proplan e desejou sucesso, agora
como Pró-Reitora. Em seguida, passou ao relato dos documentos submetidos à CGAG: item a)
aprovação do EDITAL PROGEP nº 01/2021 - Processo Seletivo para Concessão de
Afastamento Integral para Qualificação em Programas de Pós-graduação Stricto Sensu aos
Servidores Técnico-Administrativos em Educação da UFOB, da Pró-Reitoria de Gestão de
Pessoas - PROGEP, Processo 23520.002609/2021-82. Informou que o relator do processo foi o
Conselheiro Jorge Luís Oliveira Santos, que recomendou a aprovação da proposta em seu
parecer após realizadas recomendações sobre alguns itens da proposta inicial. Também foram
realizados alguns destaques para ajustes de redação e para coadunar com a legislação vigente.
Em regime de votação, os demais conselheiros acompanharam o voto do relator e aprovaram o
EDITAL PROGEP nº 01/2021 por unanimidade. Que o edital é um marco valiosíssimo para
essa categoria na UFOB uma vez que, até o momento, a Instituição não havia feito um
chamamento dessa natureza exclusivamente para os TAEs. Foram disponibilizados um total de
doze afastamentos para os TAEs, equivalendo a 5% (cinco por cento) do total de servidores da
categoria atualmente em atividade na UFOB, conforme legislação vigente, sendo nove vagas
para o nível de mestrado, duas para o nível de doutorado e uma para o nível de pós-doutorado.
Informou, ainda, que a CGAG está trabalhando numa proposta de Política para o
Desenvolvimento de Pessoas, que já foi para a consulta à comunidade e está com a relatoria
para emissão de parecer. O Plano de Desenvolvimento de Pessoas contemplará todos os
servidores (docentes + técnicos) da UFOB; item b) aprovação do EDITAL PROGEP nº
02/2021 - Processo Seletivo para Concessão de Afastamento Integral para Qualificação em
Programas de Pós-graduação Stricto Sensu e Estágio Pós-doutoral aos Servidores Docentes da
UFOB, da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGEP, Processo 23520.002608/2021-38.
Informou que o relator foi o conselheiro Jorge Luís Oliveira Santos, que recomendou a
aprovação da proposta em seu parecer após realizadas recomendações sobre alguns itens da
proposta inicial. Que também foram realizados alguns destaques para ajustes de redação e para
coadunar com a legislação vigente. Em regime de votação, os demais conselheiros
acompanharam o voto do relator e aprovaram o referido EDITAL PROGEP nº 02/2021 por
unanimidade. Que o edital, de acordo com a legislação vigente, considera afastamentos
integrais de até 10% (dez por cento) dos docentes em atividade na UFOB, subtraídas as vagas
já utilizadas atualmente pelas unidades, e que a gestão da utilização de vagas será realizada
pelas unidades, considerando o atual quantitativo de lotação; item c) instituição de Comissão
para Revisão e consolidação dos atos normativos inferiores a decreto, em atendimento ao
Decreto 10.139/2019. Esclareceu que foi constituída uma comissão para apresentar propostas
de resoluções sobre as revogações e consolidações de atos normativos inferiores a decreto de
competência da Câmara para deliberação; d) aprovação da Proposta de Planejamento
Orçamentário da UFOB para o ano de 2021, Processo n° 23520.005197/2021-32. Informou
que a relatora foi a conselheira Jaqueline Fritsch, que recomendou a aprovação da proposta em
seu parecer após realizadas recomendações sobre alguns itens da proposta inicial. Em regime
de votação, os demais conselheiros acompanharam o voto da relatora e aprovaram a Proposta
de Planejamento Orçamentário da UFOB para o ano de 2021 por unanimidade. Concluído o
relato, o Presidente do Consuni agradeceu ao Professor Luís Gustavo Amaral pelo relato e
consultou aos conselheiros se havia algum questionamento ou complementação. Não havendo
manifestação, o Presidente Jacques Miranda passou a palavra ao Vice-Presidente da Câmara de
Normas e Recursos, Clayton Barcelos, para apresentação do sexto ponto de pauta. 6) Relato
da Câmara de Normas e Recursos. O conselheiro Clayton Barcelos informou que na 6ª
Reunião Ordinária da Câmara de Normas e Recursos, realizada no dia 20 de maio de 2021,
foram apreciados os seguintes pontos: item a) apresentação das Competências e
Funcionamento da Câmara. Destacou que foi feita uma explanação geral acerca das
competências e os ritos de funcionamento da Câmara de Normas e recursos, onde foi indicado
como se darão os fluxos dos processos no âmbito da referida Câmara; item b) instituição de
Comissão para Revisão e consolidação dos atos normativos inferiores a decreto, em
atendimento ao Decreto 10.139/2019. Informou que foi constituída uma comissão para
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apresentar propostas de resoluções sobre as revogações e consolidações de atos normativos
inferiores a decreto de competência da Câmara de Normas e Recursos para deliberação pela
mesma; item c) aprovação da Proposta do Regulamento do Programa de Pós-Graduação em
Ensino, do Centro das Humanidades, Processo 23520.009852/2020-41. Cientificou a todos que
foi o relator do processo e que recomendou a aprovação da proposta em seu parecer após ser
realizada diligência para que a proposta contemplasse, de forma clara e coerente, aspectos
relacionados à atuação dos(as) profissionais envolvidos(as), estrutura curricular, projetos de
pesquisa e respectivos produtos, em estrita observância à legislação pátria e demais atos
normativos aplicáveis. Em regime de votação, os demais conselheiros acompanharam o voto
do relator e aprovaram o referido Regimento por unanimidade. Explicou que o Regulamento
disciplina a organização e funcionamento do Mestrado em Ensino, vinculado ao Centro das
Humanidades da UFOB, no Campus Reitor Edgard Santos. Dando continuidade à reunião, o
Presidente Jacques Miranda deu as boas-vindas à conselheira Anna Caroline de Jesus
Araújo, Representante Estudantil, que participava pela primeira vez da reunião do Consuni. A
conselheira Anna Araújo agradeceu às boas-vindas e justificou seu atraso para a reunião
esclarecendo que houve uma confusão de horários em sua agenda. O Presidente agradeceu
pela justificativa e, em seguida, passou a palavra ao conselheiro Relator, Bruno Motta, para dar
início à apresentação do sétimo ponto de pauta. 7) Apreciação do parecer do Relator
referente ao Projeto de Desenvolvimento Institucional com a captação direta pela
fundação de apoio dos recursos financeiros necessários à formação e à execução do projeto
intitulado Programa de Apoio ao Desenvolvimento de Ações de Ensino, Pesquisa e Extensão
em Saúde Única do Hospital Universitário de Medicina Veterinária da UFOB, Centro
Multidisciplinar de Barra, Processo: 23520.001452/2021-78, Relator: Conselheiro Bruno
Motta Oliveira. O Conselheiro Bruno Motta cumprimentou a todos e passou à leitura do
parecer. Em suas considerações o relator informou o objeto do processo e sua relevância. Que
a proposta descreve que pretende, principalmente, disponibilizar atendimento clínico-cirúrgico
aos animais da região Oeste da Bahia, com enfoque no município de Barra e adjacências, quer
seja através de atendimento clínico, procedimentos anestésicos e cirúrgicos eletivos ou
terapêuticos, bem como realização de exames laboratoriais, objetivando promover a melhoria
da qualidade de vida dos animais e também de seus proprietários, uma vez que a Saúde Única
integra a união indissociável entre a Saúde animal, humana e ambiental, de forma a prevenir e
combater doenças quer sejam físicas ou mentais. Que, além destas ações, a proposta apresenta
como objetivo promover e desenvolver ações sociais na região, com foco na prevenção e
promoção à saúde, de forma pioneira no âmbito da medicina veterinária, proporcionando
ampla oferta na rede de serviços com base na assistência médico-veterinária continuada à
comunidade. Acrescentou que a proposta busca alcançar recursos estimados em R$
1.150.000,00 (um milhão cento e cinquenta mil reais) que serão utilizados na aquisição de
equipamentos, materiais de consumo e manutenção das atividades. Destacou que a proposta
está amparada na Lei 8.958, de 20 de dezembro de 1994, e seu Decreto 7.423, de 31 de
dezembro de 2010, que permitem às universidades obter apoio de fundações na execução de
projetos de ensino, pesquisa, extensão e desenvolvimento institucional, científico e
tecnológico, por prazo determinado. E que a proposta atende às normativas internas da UFOB,
destacando o alinhamento com o Plano de Desenvolvimento Institucional - PDI 2019-2023 da
UFOB no eixo temático “Desenvolvimento Institucional, seção Desenvolvimento Físico”, e a
relação com o Planejamento Estratégico Institucional, que apresenta ligação com a Dimensão
Aprendizado e Desenvolvimento por meio do Objetivo Estratégico denominado "Ampliar e
consolidar a infraestrutura física, tecnológica e telecomunicações”. Diante das considerações
apresentadas, o Relator recomendou a aprovação do Projeto de Desenvolvimento Institucional
com a captação direta pela Fundação de Apoio dos recursos financeiros necessários à formação
e à execução do projeto intitulado Programa de Apoio ao Desenvolvimento de Ações de
Ensino, Pesquisa e Extensão em Saúde Única do Hospital Universitário de Medicina
Veterinária da UFOB. Na sequência, o Presidente do Consuni passou a palavra ao conselheiro
Jairo Torres, Diretor do Centro Multidisciplinar de Barra - CMB, para manifestação. O
conselheiro Jairo Torres cumprimentou a todos e agradeceu ao presidente pela fala.
Complementando às informações apresentadas pelo Relator, informou que a proposta ainda
não trata da infraestrutura definitiva no Hospital Veterinário. Explicou que o CMB tem
cumprido o papel de formação dos estudantes, mas ainda precisava inovar na infraestrutura
com algumas adaptações na área de grandes animais, pois ainda existe a dificuldade na
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manutenção, devido ao curto orçamento. Acrescentou que a vinculação a uma fundação de
apoio permitirá captar esses recursos, oferecendo o serviço à comunidade, e que, em respeito
aos profissionais da região, não poderiam ofertar o serviço gratuitamente. Manifestou que, com
o funcionamento do Hospital Veterinário, o curso de medicina veterinária poderia cumprir os
objetivos de qualidade no ensino pretendidos. Observou que para o funcionamento do hospital
não bastava as presenças dos médicos veterinários e dos estudantes, visto a necessidade
imprescindível de material e infraestrutura de um hospital, e que apenas com os recursos da
Universidade era impensável o pleno funcionamento. Parabenizou à equipe de docentes de
Barra que construiu a proposta, em especial ao Professor Deusdete Conceição Gomes Júnior,
Coordenador da proposta, e aos demais que colaboraram. Com a palavra, o conselheiro Pedro
Vieira parabenizou ao Diretor Jairo Torres e equipe pela iniciativa, sendo muito importante
dadas as dificuldades orçamentárias enfrentadas pelas instituições federais. Citou exemplos de
projetos de organismos internacionais que podem colaborar no futuro e perguntou se o Centro
já havia cogitado parcerias público/privadas futuras para desenvolver pesquisas que ajudem na
manutenção do hospital e do curso. O conselheiro Jairo Torres agradeceu ao conselheiro
Pedro Vieira pelas palavras e acrescentou que o hospital não recebe recursos do Sistema Único
de Saúde - SUS porque não há recursos destinados especificamente à área de medicina
veterinária e que o conceito de “saúde única” é possível através da integração da saúde
humana, animal e ambiental, sendo a proposta nesse sentido. O conselheiro Rafael Simões
parabenizou ao Centro, à equipe responsável e à Proplan pela proposta, e enfatizou a
necessidade de se criar meios e explorar o que já se tem em relação às várias formas de
captação de recursos na prestação serviços, e observou que a iniciativa vai ser um aprendizado
muito grande para outros grupos planejarem ações similares. Desejou sucesso para o hospital
veterinário. O conselheiro Jairo Torres agradeceu e colocou o Centro e sua equipe à
disposição para colaborar na elaboração de novas propostas. O Presidente consultou se havia
mais manifestações. A conselheira Leriane Cardozo parabenizou o Diretor Jairo Torres e ao
coordenador pela elaboração da proposta, e ao parecerista pelo excelente parecer. Relatou se
tratar do primeiro projeto de natureza institucional com o suporte de fundação de apoio, e que
este projeto revela estreita relação do interesse em fortalecer o desenvolvimento das atividades
acadêmicas, abrindo possibilidades para mais propostas e viabilizar vários projetos. Agradeceu
à equipe técnica da Proplan pelo trabalho e empenho. A conselheira Monica Nunes
cumprimentou a todos e parabenizou o Centro pelo projeto, que é uma conquista para o Barra e
toda a comunidade acadêmica da UFOB. Não havendo mais contribuições, o Senhor
Presidente submeteu ao regime de votação o Parecer do Relator referente ao Projeto de
Desenvolvimento Institucional com a captação direta pela fundação de apoio dos recursos
financeiros necessários à formação e à execução do projeto intitulado Programa de Apoio ao
Desenvolvimento de Ações de Ensino, Pesquisa e Extensão em Saúde Única do Hospital
Universitário de Medicina Veterinária da UFOB, Centro Multidisciplinar de Barra, Processo:
23520.001452/2021-78, que foi aprovado por unanimidade. O Presidente cumprimentou o
conselheiro Jairo Torres e aos proponentes pela inciativa. Enfatizou que existem limitações,
mas há potencial para prestar um serviço junto à comunidade e que estes precisam ser
viabilizados dentro das formas possíveis. Dando continuidade à reunião, o Presidente Jacques
Miranda passou a palavra ao convidado, Professor Luís Gustavo Amaral, para apresentação
do oitavo ponto de pauta. 8) Apreciação do Parecer da Câmara de Gestão Administrativa e
Governança - CGAG referente à Proposta de Planejamento Orçamentário da UFOB
para o ano de 2021, encaminhada pela Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento
Institucional - PROPLAN, Processo n° 23520.005197/2021-32, Relator: Profº Luís
Gustavo Henriques do Amaral - ex-Presidente da Câmara. Com a palavra, o Professor
Luís Gustavo Amaral informou que o parecer, emitido pela conselheira Jaqueline Fritsch, foi
aprovado na 2ª Reunião Extraordinária da CGAG. Que foram sugeridas algumas alterações à
proposta que foram acolhidas e, após os ajustes realizados, o processo foi encaminhado para
submissão ao Conselho Universitário. Em seguida, o Convidado procedeu à leitura do parecer
da CGAG. Concluída a apresentação o Presidente do Consuni informou que era a primeira
vez que o documento era apreciado no âmbito da Universidade, a partir de uma proposta de
apresentar critérios de distribuição dos recursos, possibilitando seu acompanhamento e dando
total transparência aos recursos utilizados pela UFOB. Explicou que foram aprovados critérios
para apresentação do planejamento da Universidade ao longo do ano, porém, com atraso da
aprovação da LOA houve também o atraso na apresentação da proposta. Acrescentou que já
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está em andamento a construção da proposta para o próximo ano, viabilizando o planejamento
por cada unidade. Passou a palavra aos conselheiros para suas considerações. O conselheiro
Pedro Vieira parabenizou pela proposta. Chamou a atenção para a descentralização
evidenciada na proposta, que ensina à comunidade a ser mais responsável pelos recursos.
Aquiesceu que, diante da quantidade reduzida de recursos era difícil a gestão. Manifestou
acreditar na possibilidade de fazer parcerias público-privadas para arrecadação de recursos e
elogiou o rateio equilibrado dos recursos disponíveis. Com a palavra, o conselheiro Jairo
Torres, mencionando a pauta anterior, agradeceu ao Reitor Jacques Miranda pelo apoio para a
construção da proposta do Hospital Universitário desde o surgimento do interesse pelo CMB.
Tratando do ponto de pauta em discussão, mencionou que a descentralização do orçamento é
extremamente importante e é um caminho que traz responsabilidade maior para as unidades no
planejamento, definição de prioridades e antecipação das necessidades. Destacou a forma de
distribuição utilizando o cálculo dos alunos equivalentes, e achou importante ressaltar que essa
forma de distribuição dos recursos, diretamente relacionados aos índices acadêmicos da
Universidade, é a melhor forma de otimizar a utilização dos recursos, incentivando a melhora
dos índices acadêmicos. O conselheiro Anderson Barbosa parabenizou à Pró-Reitoria de
Planejamento e Desenvolvimento Institucional - PROPLAN e à Câmara de Gestão
Administrativa e Governança - CGAG pela proposta e o zelo com o orçamento, numa
construção colaborativa e transparente. Manifestou preocupação com alguns problemas
apresentados pelos Projetos Pedagógicos dos Cursos - PPCs que precisam ser solucionados
evitando a manutenção de estudantes na Universidade por um tempo maior que o necessário, e,
por consequência, custos desnecessários à Universidade. Observou, quanto à indicação de
parcerias público-privadas, que a Constituição Federal define a educação como dever do
estado. Alertou que cada vez que é pensada a parceria privada para buscar recursos para
educação, tira-se a responsabilidade do ente estatal, e defendeu que o estado deve ser o
principal responsável, cada vez mais, em educação pública, gratuita e de qualidade. O
conselheiro Rafael Simões concordou com o conselheiro Anderson Barbosa e enfatizou que
era importante que o Conselho se manifestasse quanto ao entendimento de que o
financiamento da educação superior era obrigação do governo, em contrapartida à sociedade.
Citou que ataques ao orçamento desconstroem ano a ano a Universidade impedindo a
manutenção do custeio, e que era preciso assumirmos a postura de defensores do
financiamento público da educação superior. Elogiou a distribuição de recursos por aluno
equivalente, apesar de alguns cursos não terem o peso proporcional aos custos dos cursos.
Afirmou que tal distribuição provocava um desvio na distribuição do orçamento para o CCBS,
já que o cálculo era realizado com base no aluno equivalente da graduação, e que foram
perdidos recursos de custeio de outras áreas para suprir as demandas dos cursos de pós-
graduação. Observou, ainda, a preocupação quanto ao orçamento quando do retorno às aulas
presenciais. Finalizando, parabenizou à Administração Central e à PROPLAN pela
organização da proposta na construção de uma solução comum e valorosa para os Centros.
Devido ao atingimento do teto previsto para o encerramento da reunião, o Presidente solicitou
aos conselheiros que fosse estendido o prazo para conclusão da discussão, ao que todos
concordaram. Com a palavra, a conselheira Luci Ribeiro parabenizou aos envolvidos pela
lógica e a organização do documento. Aquiesceu que a restrição de orçamento poderá atingir
vários aspectos da Instituição e concordou que seria possível estabelecer parcerias público-
privadas desde que, efetivamente, a Universidade tivesse independência na tomada de
decisões, visto que o interesse privado tem posição especifica que restringe a priorização de
algumas ações. O conselheiro Valdeilson Braga parabenizou à PROPLAN pelo orçamento e
critérios apresentados, que, mesmo diante da escassez dos recursos, pode propor uma forma de
otimizar os trabalhos a serem desenvolvidos dentro da Universidade, mesmo diante da
crescente redução do orçamento. A conselheira Jaqueline Fritsch observou que a diferença
entre o orçamento previsto para 2021 (vinte e seis milhões) e o disponibilizado por meio da
LOA (dezenove milhões) foi muito grande e que só foi possível realizar esse ajuste porque as
atividades presenciais estão suspensas e por conta dos ajustes de contratos. Que num retorno à
presencialidade seria muito difícil atender à necessidade. Enfatizou que após essa aprovação
vem a parte mais importante que é a execução do orçamento, que depende de todos os
dirigentes das unidades, e que a descentralização traz a responsabilidade da execução.
Informou que a Pró-Reitoria de Administração estará sempre divulgando o andamento da
execução orçamentária através do portal. A conselheira Leriane Cardozo cumprimentou a
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todos e reforçou a fala da conselheira Jaqueline Fritsch quanto à importância da execução
orçamentaria. Em referência ao orçamento de 2022, citado pelo Presidente do Conselho,
informou que na proposta foi adicionado um cronograma de trabalho a ser iniciado ainda no
mês de junho de 2021, e que esse formato atende aos anseios da comunidade para a construção
compartilhada do plano orçamentário e estabelece um desafio para toda a gestão. Reforçou a
informação da existência de painéis que podem ser acessados pela comunidade em geral para o
acompanhamento da execução do orçamento. Defendeu a manutenção da universidade pública,
gratuita e de qualidade, mas que entendia a importância das parcerias para possibilitar um
melhor desenvolvimento da Instituição, sem tirar sua autonomia. O Professor Luís Gustavo
Amaral complementou que a proposta nasceu na PROPLAN, mas que o Reitor Jacques
Miranda solicitou que tivesse um documento aprovado anualmente antes do início do exercício
para nortear a execução orçamentaria da Instituição. Que apesar do atraso na aprovação da
LOA, estão conseguindo ajustar o planejamento para que a cada ano seja aperfeiçoado e
construído conjuntamente. Agradeceu à colaboração de todos os servidores da PROPLAN,
PROAD e dos Centros para a construção da proposta, que irá nortear a elaboração das
próximas. Observou que o critério do aluno equivalente da graduação foi utilizado para a
distribuição orçamentaria, porém, para a pós-graduação foi reservado junto à Pró-Reitoria de
Pós-Graduação e Pesquisa - PROPGP o programa de apoio à pós-graduação, mas a ideia é que
para o próximo ano os cursos de pós-graduação sejam também contabilizados no orçamento.
Em complementação à fala anterior, o conselheiro Rafael Simões esclareceu que não era
contra a recomposição orçamentária de outras formas, como parcerias público-privadas,
apenas defendia que a política pública de investimentos é de extrema importância para o
retorno e manutenção dos serviços das Instituições de Ensino Superior. O conselheiro Bruno
Motta parabenizou à PROPLAN pela proposta e pelo diálogo franco junto ao Conselho e
comunidade Acadêmica, e, principalmente quanto à questão da descentralização orçamentária,
dando autonomia aos Centros quanto à sua melhor utilização. Por conseguinte, o Presidente
Jacques Miranda, fez menção às manifestações dos conselheiros, muito importantes na
compreensão da natureza do documento. Informou que o documento foi formulado de modo a
fazer a discriminação mais detalhada possível quanto às despesas existentes e relevância de
cada uma. Chamou a atenção quanto à utilização do critério de distribuição orçamentária
baseado no aluno equivalente e observou que é um sinalizador e que não pode ser elemento de
restrição de autonomia quando sabemos que a Universidade está em construção. Que as
características são muito iniciais no sentindo de fortalecer os cursos e para melhorar os
indicadores de ingresso, formação, entre outros. Que no caso do aluno equivalente de pós-
graduação houve a opção de usar um critério diferente porque os cursos ainda estão
começando a ser implementados e fazem parte das unidades. Ratificou que não pode haver um
orçamento fechado e que era precisa pensar como um todo, não resumindo as políticas e ações
a algumas linhas de financiamento, e que as decisões mais discricionárias poderiam ser
tomadas por cada unidade. Agradeceu pelas contribuições validas para seguir na construção do
próximo orçamento e reiterou os impactos sobre a redução do orçamento, ocasionando o corte
de diversas atividades. Informou que a Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições
Federais de Ensino Superior - Andifes tem trabalhado no sentido de assegurar os desbloqueios,
e estão buscando tratativas com o congresso na tentativa de voltar, no mínimo, ao que era o
orçamento de 2020. Não havendo mais contribuições, o Senhor Presidente submeteu ao
regime de votação o Parecer da Câmara de Gestão Administrativa e Governança -
CGAG referente à Proposta de Planejamento Orçamentário da UFOB para o ano de
2021, encaminhada pela Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional -
PROPLAN, Processo n° 23520.005197/2021-32, que foi aprovado por unanimidade.
Dando sequência à reunião, o Presidente passou ao nono ponto de pauta. 9) Apreciação de
Moção de Pesar pelo falecimento do Professor Mussio Pirajá Mattos. Registrou que
haviam algumas manifestações de encaminhamentos da Reitoria e do CCBS relacionadas ao
pesar pelo falecimento do Professor Mússio Pirajá Mattos, docente do Centro das Ciências
Biológicas e da Saúde, e como registro importante a ser feito pela Universidade, foi trazida
para apreciação do Conselho uma proposta de Moção de Pesar, em respeito e atenção ao
momento de luto da família e da comunidade acadêmica. Manifestou sentimentos pelo
falecimento do professor e fez um breve relato da sua trajetória acadêmica dentro a UFOB.
Informou que o CCBS também encaminhou um outro documento de homenagem específica e
que o processo já foi instruído pela Secretaria dos Órgão de Deliberação Superior e
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encaminhado a um parecerista. Apresentou a proposta de Moção externando pesar pela
passagem do Professor e em solidariedade à família, a ser apreciada pelo Consuni. Após a
leitura, consultou aos conselheiros se havia alguma manifestação. O conselheiro Pedro Vieira
sugeriu a confecção de uma comenda da Universidade para ser ofertada à família do Professor.
O Presidente esclareceu que vai haver um ato específico em atendimento à solicitação de
homenagem em que pode ser conciliada outra homenagem. Não havendo mais observações, o
Senhor Presidente submeteu ao regime de votação a Moção de Pesar pelo falecimento do
Professor Mussio Pirajá Mattos, que foi aprovada por unanimidade. Em seguida,
considerando a fala do conselheiro Pedro Vieira, o Presidente informou que há algumas
pendências com relação ao Regimento Geral da UFOB, e que uma delas é a definição de
proposta para organização das dignidades acadêmicas, que já teve encaminhamento iniciado.
Enfatizou a importância de valorizar e intensificar o enfrentamento à pandemia, não
naturalizando as perdas das vidas, e que possamos com nossos gestos sensibilizar cada vez
mais nossos dirigentes e a sociedade quanto ao desafio enfrentado, com a adoção de medidas e
posturas enquanto instituição formadora. Concluida a pauta, o Presidente agradeceu a presença
e colaboração de todos. Às dezessete horas e cinquenta e três minutos, o Presidente do
Conselho, Professor Jacques Antonio de Miranda, encerrou a 23ª Reunião Ordinária do
Conselho Universitário da Universidade Federal do Oeste da Bahia e nada a mais havendo a
ser registrado, eu, Gleicianne Dourado Costa, Secretária dos Órgãos de Deliberação Superior,
lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos os presentes na reunião de aprovação
da ata, estando disponível na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 17 de junho de
2021. Ata aprovada na 25ª Reunião Ordinária do Consuni, realizada no dia 14 de outubro de
2021.
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